



ACTA CORRESPONDIENTE A LA TRIGÉSIMA SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO, CELEBRADA POR EL REPUBLICANO AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE MONCLOVA, COAHUILA DE ZARAGOZA. EJERCICIO CONSTITUCIONAL 2022-2024

- - - - En la ciudad de Monclova, Coahuila de Zaragoza, siendo las ocho horas del día de hoy, dieciséis de junio del año dos mil veintitrés, en el recinto oficial de sesiones de cabildo del H. Ayuntamiento, edificio de la Presidencia Municipal, sitio ubicado en calle Zaragoza y Venustiano Carranza número 332 de la zona centro de esta ciudad, se lleva a cabo la sesión número 36 con carácter de extraordinaria, que refiere el capítulo V artículos 85, 86, 87, 88, y 91, del Código Municipal para el Estado de Coahuila de Zaragoza, los siguientes integrantes del Republicano Ayuntamiento de Monclova, Coahuila de Zaragoza, ejercicio constitucional 2022-2024: Presidente Municipal Dr. MARIO ALBERTO DÁVILA DELGADO, Primer Regidor VÍCTOR HUGO CEPEDA GALICIA, Segundo Regidor ROSADINA ROTUNNO AGUAYO (Permiso de Ausencia), Tercer Regidor ERIK ALBERTO RAMOS TREVIÑO, Cuarto Regidor ROCÍO PIZAÑA GARZA, Quinto Regidor LEONARDO DE JESÚS HERNÁNDEZ ESPARZA, Sexto Regidor IRMA LETICIA ESPINOZA ZAVALA, Séptimo Regidor ROGELIO RAMON GALVÁN, Octavo Regidor LUZ ELENA PÉREZ TORRES, Noveno Regidor TRINIDAD ESPINOZA HERNÁNDEZ, Décimo Regidor GABRIELA ZAPOPAN GARZA GALVÁN, Décimo Primer Regidor CARLOS HERRERA PINALES, Primer Regidor de Representación Proporcional JOSÉ MARTÍNEZ, ALBERTO MEDINA Segundo Regidor Representación Proporcional LEONARDO RODRÍGUEZ CRUZ, Regidor de Representación Proporcional RODRÍGUEZ FUENTES, Cuarto Regidor de Representación Proporcional ADRIANA VALENTINA ARANDA VALADEZ (Permiso de Ausencia), Quinto Regidor de Representación Proporcional JOSÉ DANIEL GONZÁLEZ MÉNDEZ, Sexto Regidor de Representación Proporcional ROSA MARÍA RODRÍGUEZ ORTIZ, Síndico de Mayoría ROSA NILDA GONZÁLEZ NORIEGA y Síndico de Primera Minoría CYNTHIA ELENA VILLARREAL NIETO; Asistidos por el Lic. ELEUTERIO LÓPEZ LEOS, Secretario del Ayuntamiento.

Contando con la mayoría de los integrantes del ayuntamiento, existe quórum legal para sesionar y por lo tanto todos los acuerdos tomados en la misma serán válidos. En este orden de ideas se procede a dar lectura al siguiente:

ORDEN DEL DÍA

- 1. LISTA DE ASISTENCIA, DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DIA.
- 2. PRESENTACIÓN Y EN SU CASO AUTORIZACIÓN PARA LA REINCORPORACIÓN DE LABORES DEL REGIDOR CON LICENCIA C. THEODOROS KALIONCHIZ DE LA FUENTE, LO ANTERIOR EN VIRTUD A LA SOLICITUD FUNDAMENTADA EN LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 102, FRACCIÓN I, NUMERAL 14, SEGUNDO PÁRRAFO DEL MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE COAHUILA ZARAGOZA.

3. CLAUSURA DE LA SESION.

En uso de la voz el Secretario del Ayuntamiento Lic. Eleuterio López Leos, manifiesta: Una vez que es sometido a aprobación el orden del día, le informo señor Alcalde que se aprueba el Orden del Día.

SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA

SEGUNDO.- En uso de la voz el secretario del ayuntamiento Lic. Eleuterio López Leos, manifiesta: Como punto número dos, presentación y en su caso autorización para la reincorporación de labores del regidor con licencia Theodoros Kalionchiz de la Fuente, informo que el día 12 de junio a las 11 horas con 41 minutos en la Secretaria del ayuntamiento se recibió un oficio de petición del regidor Theodoros Kalionchiz de la Fuente, dirigido al presidente Dr. Mario Alberto Dávila Delgado, el cual a la letra dice:- - - - - Acto continuo se procede a la lectura de la solicitud reincorporación del regidor con licencia C. **Theodoros** Kalionchiz de la Fuente, la cual se anexa a la presente acta como Anexo 1;- - - - - - - Continuando con el uso de la voz el secretario del ayuntamiento Lic. Eleuterio López Leos, manifiesta: De acuerdo al Artículo 102, en su último párrafo se requiere de anuencia de la decisión del cabildo para dar trámite a esta solicitud y no habiendo comentarios por hacer se somete a consideración de ustedes para su autorización de reincorporación de labores del regidor C. Theodoros Kalionchiz de la Fuente, quedando aprobada por unanimidad de los ediles presentes.

En uso de la voz el presidente municipal Dr. Mario Alberto Dávila Delgado manifiesta: Muy buenos días a todas y todos ustedes ya tomamos la decisión del regreso del regidor Theodoros Kalionchiz, y aprovecho la ocasión para agradecer y felicitar por el trabajo a nuestro compañero regidor Víctor, ahora regidor suplente para que si es necesario en alguna otra ocasión se le volverá a llamar, felicitarle y agradecerle por su trabajo en la presidencia de la comisión de hacienda, muchas gracias Víctor mi reconocimiento, mi aprecio y mi consideración para ti y yo pido un aplauso para él, muchas gracias.- - - - - Continuando con el uso de la voz el presidente municipal Dr. Mario Alberto Dávila Delgado manifiesta: Y en otro sentido, de alguna manera breve les quiero hacer comentarios de mi visita a la ciudad de México, con el tema de la petición de un apoyo extraordinario en lo económico, en especie o en alguna posición material para los trabajadores de AHMSA obreros y empleados de confianza, visité varias dependencias, las mencionaré en el orden de importancia: Presidencia de la República, acudí al palacio nacional, no pude ser atendido ni por un ingreso a la mañanera por ciertas condiciones, como el de ser periodista que no lo soy y la otra es de ser llamado por propia presidencia como funcionario para alguna situación que se lleve en lo particular, ninguna de las dos se cumplió, me desviaron a atención ciudadana donde entregué un oficio con el encargado de oficialía de partes, la respuesta es que nos contestaran en una o dos semanas, con una respuesta probablemente definitoria o una condición de ser llamado a platicar a la oficina del presidente de la república, por otro lado se entregó al presidente dos presentes uno en el mismo sentido dos camisas de Acereros de Monclova con su nombre en la parte

posterior y el número uno, las cuales fueron recibidas, normalmente no recibían ningún presente. Por otro lado, estuve en la cámara de senadores platicando con la senadora Kenia López, con el senador Reyes Flores, con la senadora Verónica Martínez, haciéndoles la misma petición, entregándoles un oficio y consideraron valorar un punto de acuerdo, un pronunciamiento en las reuniones en este momento de la comisión permanente que no están en una condición ordinaria de tener sesiones y se le va a dar seguimiento también a estos temas con los senadores, además se entregaron a la comisión de trabajo y previsión social y se entregó un oficio en la comisión de economía, en cámara de diputados se habló con el Lic. Santiago Creel, que es el presidente de la mesa directiva de la cámara de diputados y se entregaron oficios en las comisiones de presupuesto y cuenta pública y en la oficina de la comisión de trabajo y previsión social, además se hizo una visita a la secretaría de trabajo y previsión social, se entregó también un documento en ese sentido, esperemos una respuesta positiva, específicamente la petición es de un apoyo para los trabajadores de AHMSA y eso fue en un resumen ejecutivo mi visita a la ciudad de México, muchas gracias. En uso de la voz el regidor C. José Daniel González Méndez, manifiesta: Un poco más específico, ¿Cuál es el contenido de los oficios, en sí que se le pedía al gobierno federal que hiciera respecto a esta problemática? ¿Qué rescaten la empresa, que pague a proveedores, que paque adeudos, que paque acreedores, banqueros, gobierno, impuestos o que pague a los trabajadores, en sí que es lo que se les pide que haga el gobierno federal respecto a esta problemática? En uso de la voz el presidente municipal Dr. Mario Alberto Dávila Delgado manifiesta: La petición fue muy específica regidor, en el sentido del apoyo a los trabajadores, eso fue la petición que se hizo, la parte de la empresa no se toca, a lo menos en la petición que yo hice, aquí la petición es específicamente a los trabajadores obreros y empleados de confianza, ya lo demás la parte empresarial, la parte de los conflictos que hay entre el gobierno federal y empresarios, esa es la parte que en lo personal no toqué. En uso de la voz el regidor C. José Daniel González Méndez, manifiesta: O sea que la nómina la pague el gobierno federal. En uso de la voz el presidente municipal Dr. Mario Alberto Dávila Delgado manifiesta: Que dé un apoyo extraordinario mientras la situación se resuelve, no que pague la nómina, no fue en ese sentido, fue en un apoyo extraordinario, ya que en este momento ellos tienen 5 meses con esta problemática y tienen un retraso de 3 a 5 quincenas sin que se les pague su nómina ordinaria, ni tampoco se les está pagando sus deudas de seguridad social como aguinaldos, utilidades, prestaciones por puntualidad o por asistencia, no se está cubriendo nada de eso, el enfoque es dirigido específicamente hacia los trabajadores. En uso de la voz el regidor C. José Daniel González Méndez, manifiesta: Aquí en el centro histórico están haciendo ciertas obras públicas, de forma coincidente en Saltillo también están haciendo lo mismo en las calles laterales al palacio del estado, también están haciendo remozamiento, cables subterráneos, pegunto, ¿es la misma constructora la que trabaja allá y aquí? aquí cuesta 42 millones de pesos, según trascendió, ¿por qué tan cara la obra? ¿no hay alguien que lo hiciera más económico? Son muchos millones de pesos. En uso de la voz el presidente municipal Dr. Mario Alberto Dávila Delgado manifiesta: Son muchas las cosas que se tienen que hacer regidor, desde la revisión de agua, drenaje, áreas colapsadas, pavimentación, alumbrado, arreglo de fachadas, todo eso suma esa cantidad, no es la misma compañía, son

compañías locales y son cerca de cinco o seis compañías. En uso de la voz la regidora C. Gabriela Zapopan Garza Galván, manifiesta: No es solo eso, no es nada más la plaza, es solamente una parte del proyecto completo. En uso de la voz el regidor C. Leonardo de Jesús Hernández Esparza: Con permiso alcalde, regidores y síndicas, primero que nada, agradecerle la información que nos brinda del tema de AHMSA, y quiero aprovechar el tema de información del Ribeye Fest, también por indicaciones del alcalde se les va a invitar a esposas AHMSA a que estén participando el día del evento, el municipio les ayudará en el tema del mobiliario para que desarrollen el tema económico, Regidora Gabriela agradecemos el apoyo en el tema cultural y que nos hayan incluido en el tema económico. En el tema del centro histórico es un tema muy importante para la ciudad, agradezco que se esté realizando y que se esté llevando a cabo con constructoras locales, es un tema que debemos de impulsar y apoyar, esto le va a venir a dar un cambio importante a la ciudad y los comerciantes serán los principales beneficiados y que sean para todos los monclovenses algo importante en su identidad e imagen, es cuanto. En uso de la voz el regidor C. José Alberto Medina Martínez, manifiesta: Dentro de nuestro ámbito de acción es ir a tocar la puerta y tener en el eje central a los trabajadores lo veíamos en la junta, está fuera de nuestra competencia ver el tema de la empresa, pero los trabajadores finalmente son monclovenses que están pasando por una situación difícil, y por otro lado lo del centro histórico, me da mucho gusto que por fin se concrete un tema que tenía mucho tiempo que se estaba planeando y algo que no quiero dejar de mencionar es el tema de las banquetas del primer cuadro para las personas con alguna discapacidad que en este momento es difícil pasar por esta área, creo que está considerado de que esté todo en un mismo nivel y permita que todas esas personas puedan tener el manejo libremente aquí en el primer cuadro, y el estar viendo el provecto del centro histórico, estaríamos viendo un círculo impulsivo que creo le daría un plus a la ciudad, gracias. En uso de la voz el regidor C. Leonardo Rodríguez Cruz, manifiesta: Nada más comentar que previo a la visita de la ciudad de México, nosotros presentamos una propuesta en el sentido de poder coadyuvar la gestión, dos veces solicité los oficios que se estaban manejando de manera formal, para ver si los podíamos mover con otros contactos pero nunca me hicieron llegar los oficios, yo lamento que no se haya dado porque quizá hubiéramos podido yo sé que atención ciudadana tiene un mecanismo ahí pero a lo mejor pudiéramos ver algún funcionario cercano a la administración, pero nunca me hicieron llegar los oficios formales. En uso de la voz el presidente municipal Dr. Mario Alberto Dávila Delgado manifiesta: El tema todavía no termina, el tema apenas empieza Leo y con todo gusto tomamos el apoyo que nos puedan brindar. En uso de la voz el regidor C. Leonardo Rodríguez Cruz, manifiesta: Más allá de las propuestas por lo que plantea el licenciado de cuál sería la participación del gobierno federal, pero al menos tener un acercamiento y ver varios escenarios. En uso de la voz el presidente municipal Dr. Mario Alberto Dávila Delgado manifiesta: Sí, la petición está en gobierno federal y en todo lo que nos puedan ayudar ustedes con gestiones, bienvenidos, el tema era que entrara el oficio y ya está ahí. En uso de la voz el regidor C. José Daniel González Méndez, manifiesta: Hemos sabido que se ha acudido a la ciudad de México a tocar puertas a embajadas a ver si se puede declarar aquí la generación de empresas, en Saltillo está

lleno de empresas y de naves industriales que están produciendo demasiada mano de obra en esa ciudad, aquí en Monclova es todo lo contrario, hay un decaimiento económico por lo que ya sabemos, ¿no ha habido algún progreso en cuanto que ha sucedido con las empresas extranjeras que se han ido a embajadas a promover que aquí se instalen? ¿no hay nada de información, algún progreso? En uso de la voz el presidente municipal Dr. Mario Alberto Dávila Delgado manifiesta: Hay varias empresas que están ahorita en este momento interesadas en la ciudad y hasta el momento no se ha concretado ninguna operación de instalación, seguimos trabajando con empresas alemanas, chinas, norteamericanas, hay un contacto muy cercano con los cónsules de Estados Unidos, de Alemania y los embajadores que se visitaron en la ciudad de México todavía hasta el momento no hay una respuesta y el municipio hace lo posible por traerlos acá, sin embargo es una condición de decisión integral que desafortunadamente no se da a nuestro favor, pero eso no implica que no sigamos trabajando, que no sigamos luchando, que no sigamos intentando, vamos a seguirlo haciendo hasta que estemos aquí y ojalá y se den los resultados que es lo que queremos, gracias.

CLAUSURA DE LA SESIÓN

Con lo anterior se dieron por agotados los puntos de esta sesión, dándose por concluida a las 08:00 horas con 20 minutos de la fecha citada, levantándose por triplicado la presente acta de conformidad a lo establecido en el artículo 98 del Código Municipal para el Estado de Coahuila de Zaragoza. Para debida constancia firman en ella los que intervinieron y así quisieron hacerlo, ante el Secretario del Ayuntamiento según lo dispuesto por el artículo 126 fracción II del Código Municipal para el estado de Coahuila.

DR. MARIO ALBERTO DÁVILA DELGADO Presidente Municipal

VICTOR HUGO CEPEDA GALICIA. Primer Regidor.

ERIK ALBERTO RAMOS TREVIÑO. Tercer Regidor

ROCÍO PIZAÑA GARZA Cuarto Regidor.

LEONARDO DE JESÚS HERNÁNDEZ ESPARZA Quinto Regidor

> IRMA LETICIA ESPINOZA ZAVALA. Sexta Regidora.

ROGELIO RAMÓN GALVÁN. Séptimo Regidor

LUZ ELENA PÉREZ TORRES Octava Regidora.

TRINIDAD ESPINOZA HERNÁNDEZ. Noveno Regidor

GABRIELA ZAPOPAN GARZA GALVÁN. Décimo Regidor.

> CARLOS HERRERA PINALES. Décimo Primer Regidor.

JOSÉ ALBERTO MEDINA MARTÍNEZ. Primer Regidor de Representación Proporcional.

LEONARDO RODRÍGUEZ CRUZ Segundo Regidor de Representación Proporcional.

ZUZUKY RODRÍGUEZ FUENTES. Tercera Regidora de Representación Proporcional.

JOSÉ DANIEL GONZÁLEZ MÉNDEZ. Quinto Regidor de Representación Proporcional.

ROSA MARÍA RODRÍGUEZ ORTIZ. Sexta Regidora de Representación Proporcional.

> ROSA NILDA GONZÁLEZ NORIEGA. Síndica de Mayoría.

CYNTHIA ELENA VILLARREAL NIETO. Síndica de Representación Proporcional

LIC. ELEUTERIO LÓPEZ LEOS. Secretario el Ayuntamiento.